

1. Record Nr.	UNINA9910496003903321
Autore	Blanchet Marie-Hélène
Titolo	Autocéphalies. L'exercice de l'indépendance dans les Églises slaves orientales : (IXe-XXIe siècle) / / Marie-Hélène Blanchet, Frédéric Gabriel, Laurent Tatarenko
Pubbl/distr/stampa	Rome, : Publications de l'École française de Rome, 2021
ISBN	2-7283-1454-3
Descrizione fisica	1 online resource (673 p.)
Collana	Collection de l'École française de Rome
Altri autori (Persone)	DestivelleHyacinthe GabrielFrédéric GaladzaDaniel GelezPhilippe GetchaJob GonneauPierre GrigoriGeorgic HannickChristian HedjanJonel LoryBernard MoriniEnrico NikolovAngel PettinaroliLaura PirivatriSran PrinzingGünter RousseletKathy SekulovskiGoran TatarenkoLaurent TchentsovaVera VetochnikovKonstantinos BlanchetMarie-Hélène
Soggetti	History autocéphalie église orthodoxe histoire christianisme politique Church history Conference papers and proceedings. Slavic countries Church history Congresses

Slavic countries

Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	<p>L'histoire des Églises autocéphales – gouvernées de manière indépendante sans autorité ecclésiastique supérieure, mais sans renoncer à la communion interecclésiale – est généralement exposée dans les termes de la controverse et construite à l'aune des revendications politico-identitaires contemporaines. En ce sens, elle est fidèle à son creuset moderne : les nationalismes balkaniques du XIXe siècle, qui présentaient le statut des Églises locales des nouveaux États comme la simple continuation des Églises autocéphales médiévales. Pour dépasser ce récit des origines, avec ses pièges sémantiques, et aborder le sujet de manière critique, ce livre reprend à nouveaux frais le dossier sur la longue durée, seule à même de montrer les franches ruptures entre les pratiques anciennes et la théorie récente. Au sein d'une géographie cohérente, celle du monde slave depuis la Russie jusqu'aux Balkans, ce volume historicise les contextes dans lesquels, du IXe au XXIe siècle, prennent sens les tentatives d'autocéphalie, d'abord intimement liées aux décisions impériales byzantines et aux défis géopolitiques du moment. Avec les notions de schisme et de frontière, les autocéphalies sont des phénomènes particulièrement révélateurs des dynamiques d'une communauté qui prend conscience d'elle-même et qui veut accéder au gouvernement de soi.</p>